

EL ECO DE DAIMIEL

EL PERIÓDICO MAS BARATO DE LA PROVINCIA.

PERIÓDICO POLITICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

EL ÚNICO QUE ES BISEMANAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un trimestre.....	3
Un semestre.....	6
Un año.....	10
Número suelto.....	0,15

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION,

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

Se publica los miércoles y sábados.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias, precios convencionales.
 Comunicados, 0,25 la línea.
 No se devuelven los originales.
 Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.
 PAGO ADELANTADO.

SUSCRICION.

PARA HACER UNA CORONA Y UN MANTO A NUESTRA PATRONA
 LA VIRGEN DE LAS CRUCES.

Pesetas		Cénts.
<i>Suma anterior.</i>		
D. José María Flores.	5.185	84
D. Luis Villalon y Real	2	»
D. Francisco Ruez (Presbítero)	15	»
Doña Eugenio Herreros.	25	»
D. Angel Marchan.	2	»
D. Nicolas Maslido.	3	»
D. Leopoldo Cruz.	3	»
D. Domingo Alvarez.	6	»
D. Joaquin Ortega y Garcia.	15	»
D. Pedro Ortega y Lozano.	2	50
D. José Amat	2	50
D. Juan Ramon Chacon.	2	50
Doña Maria Infante.	15	»
Doña Angeles Carrillo.	5	»
Doña Gabriela Ruiz Gamarra.	5	»
D. Manuel Naranjo.	2	50
D. Higinio Bastante.	1	»
D. Miguel Galiana	1	»
D. Manuel Sanchez Miguel.	1	»
D. Joaquin Sedano y Cajan (Presbítero)	15	»
D. Segundo Lopez Lorenzo	1	»
D. Hilario Lopez Lorenzo.	»	50
D. Manuel Garcia Muñoz y Martin.	1	»
D. Ambrosio Miralles	»	50
D. Jesús Garcia Velasco.	5	»
D. Florencio Oliva.	5	»
Doña Felicia Hernandez.	2	50
D. Agustín Vilarejo (Guardia civil).	»	50
D. Manuel Migallon id. id.	»	20
D. Abundio Sanchez id. id.	»	20
D. Celedonio Garcia id. id.	»	40
D. Francisco Ballesteros id. id.	»	30
D. Pedro Gonzalez id. id.	»	20
D. Leonardo Teston.	»	20
Doña Crisanta Gomez de los Reyes.	1	2
D. Juan Terriza.	»	50
D. Juan José Chavarria.	»	30
D. Eloy Peinado.	»	2
D. Ramon Garcia de la Camacha.	»	5
D. Raimundo Garcia.	»	50
D. Ramon Sanchez Miguel.	»	50
D. Santos Rodriguez de Guzman.	»	1
Hijas de D. Ruperto Salcedo.	2	50
D. Isidro Garcia Madrid.	1	»
D. Pio Peinado.	1	»
D. Bernardo Borondo.	2	50
D. Jesús Sanchez Valdepeñas:	1	»
D. Domingo Moreno.	10	»
D. Antonio Ortega y Ortiz.	2	»
Doña Juliana Vital.	20	»
D. Eduardo Rodriguez.	2	»
D. Agustin Diaz.	»	50
D. Carmelo Garcia y Gimenez.	5	»
Doña Valeriana Garcia Villarrubia.	4	»
D. Manuel Moreno y Cano.	2	»
D. José Muñoz de Morales.	1	»
D. Manuel Diaz Aguirre y Torrubia.	25	»
D. Modesto Rodriguez Almaden.	2	»
D. Ramon Moreno.	1	»
D. Alfonso Carmona.	»	59
D. José Bastante.	»	50
D. Ramon Garcia Muñoz.	»	50
Doña Josefa Jimenez de los Galanes.	»	25
D. Juan Córdova.	»	50
D. José María Coca.	»	250
<i>Suma</i>	5.678	14

DECLARACION DE LA IZQUIERDA.

«La izquierda liberal, cumpliendo sus deberes como partido político, declara ante el país que no encuentra motivo alguno para variar su programa ni sus procedimientos, y convenida de que con sus soluciones liberales y democráticas pueden resolverse todos los problemas que encierra el porvenir, combatirá con energía cuanto se oponga a sus ideales, encaminados a la grandeza de la patria, a la consolidación del orden, a la libertad y las instituciones fundamentales.»

1.º de Diciembre de 1885.

Los que de la actitud de los partidos se preocupan, los que la historia política contemporánea estudian en el diario flujo y reflujo de las

periódicas publicaciones, órganos más ó menos autorizados, pero reflejo siempre, de las opiniones, deseos y esperanzas de vigorosas y bien organizadas agrupaciones políticas, seguramente no habrán sido sorprendidos por el acuerdo tomado por unanimidad en la reunión de la minoría izquierdista de ambas Cámaras la tarde del 1.º de Diciembre, y que nos sirve hoy de tema en este artículo.

Seguramente que á los que ántes aludimos no habra llamado la atención que el partido izquierdista, por boca de los representantes que en ambas Camaras tiene, haya dicho al país, lo que piensa, háyase confirmado una vez mas en los ideales que sustenta.

Hubo un tiempo en que el partido izquierdista señalaba su diaria vida con una diaria rectificación en su programa político.

Año fatal aquel que siempre recordaremos con dolor y sorojo, y en el que muchos necesitamos que de continuo se apelara a nuestro patriotismo, á nuestra constancia, para que la agotada paciencia siguiera supeditada por la disciplina.

Formado de muchos hombres, de valiosos elementos, no todos tenían igual criterio, no todos hacian abstracción completa de la conveniencia personal, en aras de las conveniencias de las ideas y de la ventura de la patria; no á todos les parecía una misma la línea divisoria entre lo sustancial y lo formal, entre lo inmutable y lo vario, entre lo esencial y lo accidental; y llegó un momento, en que se puso en tela de juicio que el consignar ó nó en la Constitución del Estado los principios más fundamentales de la democracia era, más bien que sustancia ó esencia, inmutable y eterna, una mera fórmula, un mero accidente variable y ligero del que fácilmente podía prescindirse á fin de subir con mayor rapidez por la escabrosa senda fusionista en demanda de las alturas del poder.

Y á tal punto llegados, la diferencia de criterio fué tal, que el molde de nuestro partido, que ya habia alcanzado el maximum de su elasticidad, se rompió, disgregandose aquellos elementos valiosos si, pero inconstantes y mudables y con los que, de haber transigido, hubieramos ido de concesion en concesion, de argucia en argucia, de disquisicion en disquisicion, de fórmula en fórmula, hasta haber considerado y declarado como cuestion baladí y de pura forma, aun el mismo sufragio universal y hasta las más puras esencias democráticas.

¡Y en estas condiciones el partido izquierdista fué poder!

Es verdad que ante la actitud de nuestros jefes y habiéndose separado aquellos elementos, se nos ha hecho ya justicia y todos los partidos militantes han convenido en que aquella situación no tuvo de democrática, ni de izquierdista sino el nombre y la representación de alguno de nuestros ilustres jefes, que apenas tuvo tiempo ni espacio suficientes para implantar reformas de acuerdo con nuestro programa.

A partir de aquel momento, de grata recor-

dacion por lo que las ideas ganaban, sensible por la despedida de inteligencias eminentes, empezó la regeneracion política de nuestro partido, se perfilaron nuestras ideas, se aceptó nuestra significacion política y purgado y purificado de las nebulosidades en que su creacion estaba envuelto, disipóse la duda, desaparecieron vacilaciones y desmayos, creáronse periódicos que difundieran esta clara política, y con la vista fija en las necesidades y conveniencias de la patria y haciendo completa abstracción de conveniencias personales, empezó nuestra campaña democrática tomando campo en la vanguardia de los partidos liberales y siendo la línea divisoria entre las dos escuelas que consideran como esencial á la vida política la forma de gobierno, al declarar que, para nosotros, esta es un mero accidente del presente tiempo histórico, que no puede influir en la aplicación de los principios democráticos.

Y por la firmeza é inalterabilidad en los principios que desde aquel suceso preside en todos los momentos de la vida política de nuestro partido, hoy no ha podido llamar la atención que, convocados por nuestro jefe el general Lopez Dominguez los Senadores y Diputados que forman la minoría izquierdista, para cambiar sus impresiones acerca del actual periodo por que la patria atraviesa, no haya faltado ni uno sólo y se haya tomado por unanimidad el acuerdo ya expuesto.

REFORMAS EN LA ENSEÑANZA.

Triste y bochornoso es tener que confesar que más del 72 por 100 de los habitantes de España, carecen hasta de los mas ligeros rudimentos de instruccion, y mas aun si tratamos de formar parangon, con naciones como Alemania, en donde solo el 1,27 por 100 de los soldados del anterior reclutamiento, eran los que no sabian leer ni escribir.

16.1634,345 habitantes, son los que tiene España, segun el censo oficial vigente, y de estos hay 11.1978,168, que no saben leer ni escribir, mas de medio millon, que solo saben leer y algunos miles de los que no consta su instruccion. De modo que solo hay poco mas de 4.000,000 de habitantes que posean una regular instruccion ¡Qué vergüenza para los gobernantes, ver que solo el 25 por 100 de España, saben leer y escribir, debido á la manera en que se tiene la enseñanza, y á los encargados de difundirla! ¡Qué baldon y oprobio para los municipios que desatienden estas sagradas obligaciones!

Mencionaremos algunas reformas, que, llevadas á la practica, seguramente, habian de dar satisfactorios resultados.

Ya que se consiguió, que en el profesorado de primera enseñanza, no tengan que intervenir los municipios, para el pago de los exigüos haberes de aquellos, deben adoptarse medidas encaminadas a que estos mismos municipios, no miren con la aversion que acostumbran, no solo la enseñanza, sino a los encargados de ella, porque, desgraciadamente, salvo honrosas excepciones, la miran como un gasto superfluo é inútil, que lo darian mejor empleado invirtiéndolo en funciones tauromaquicas, ó en diversiones análogas. Tanto es así, que su idea dominante es, si

A. H. M.
 DAIMIEL

El Eco de Daimiel

deben costear una escuela superior y otra elemental, ver como pueden arregiarse para no costear más que esta. Si ha de ser de oposicion que solo sea completa; y si de esta clase, ver como pueden reducirla, ó en su caso, estacionarla en incompleta, aunque tengan que hacer *cualquier cosa* en el censo oficial, para conseguir su objeto.

La forma más apropósito para que todos los pueblos sostuvieran, con interes, las escuelas que les correspondiesen y acaso acaso, alguna más, sería formar un total general con el importe de la instruccion primaria en todo el reino, cuyo total podía prorratearse entre todas las provincias de España, no fundandose en el número de Escuelas que cada una sostiene actualmente, sino en el de habitantes y en la riqueza imponible que haya. El importe de cada provincia, podía esta subdividirse, en igual forma, entre los diferentes pueblos, que la compongan; y entonces, estos pueblos, al ver que satisfacían, acaso mayor cantidad que la que antes abonaban, con arreglo á las escuelas que sostenían, es indudable que, en vez de escatimar un auxiliar, estacionar la categoría de la escuela, suprimir la de adultos, etc., reclamarían las que de derecho les correspondiesen, ó alguna más, si podían, pensando, con fundamento, que entre toda la provincia la pagaría. Las provincias, tampoco tendrían inconveniente en atender estas reclamaciones, porque su importe se repartiría entre toda la nacion, y solo así, en el trascurso de pocos años, en vez de ser el 72 por 100 los españoles que careciesen de instruccion, como hoy acontece, serían tan pocos como en Alemania, ó acaso menos; además de que también se habría dado un gran paso para la concesion de derechos pasivos a los maestros, que bien los necesitan.

CRÓNICA DAIMIELEÑA.

Con la llegada de la imprenta de *El Eco* y su instalacion, se revelaron los menudos caracteres y no pude conseguir reunirlos en forma de crónica. Imaginaos que á un prestidigitador se le mezclan y confunden cinco mil cartas—que serán aproximadamente las letras de que consta una crónica—y comprenderéis perfectamente que la prueba que ordenando él la baraja que de esos naipes constase, tenía costumbre de hacer—no pueda salir.

Una imprenta en un pueblo, donde nunca la han visto funcionar, es, para los que de su mecanismo no tienen noticia alguna, un ser animado que á cada vuelta del volante despide millones de letras impresas; un monstruo que, con hambre insaciable devora el viento de los sucesos y dá á luz hermosas paginas donde la posteridad puede leer lo que la tradicion olvida.

Para los que han recibido el bautismo de la instruccion, es la maquina de una imprenta la nube que en su seno oculta el vapor de las ideas, convirtiendolo en fecunda lluvia que fertiliza el vasto campo de la imaginacion.

Y ya que de lluvia os hablo, aprovecho la ocasion para dar mi enhorabuena á los labradores porque la semana de que ahora me ocupo—no olvidéis que han trascurrido dos desde mi última aparicion en el escenario de la prensa,—fue una semana hermosa para ellos; como que todos los dias que se iban presentando y desapareciendo, eran aves de paso que sacudían su esponjado plumaje al ir picando las verdes puntas del trigo que asoma su cabeza por entre los secos terrones; y como sobre cada mata vertían un racimo de menudas perlas, los labradores esperan una cosecha abundante.

—Pero hija, ¿no ves cómo se corren las estrellas?

—Ya lo creo; como ha muerto el rey, los carlistas se corren y por eso las estrellas lo dicen anunciando que va á haber guerra.

Ese dialogo, y otros muchos parecidos, sostenían dos mujeres la noche del viernes, contemplando desde la cante el fenomeno meteorológico, conocido con el nombre de lluvia de estrellas acerca del que tan diversas teorías expone la ciencia, considerandolo generalmente como aerolitos ó piedras que por el rozamiento con el aire enrarecido entran en ignicion.

Para el vulgo no valen las explicaciones científicas; todo lo extraordinario es augurio de terribles catástrofes. Si estallara la guerra civil, obee lección á esa causa; si la langosta vuelve este año á devastar sus campos, no habrá sido otro el motivo; si una nube de piedra, un terremoto ó la epidemia colérica se reproducen, el vulgo lo atribuirá á la causa que hizo correrse las estrellas. Y si os queréis convencer de esa fatal predisposicion á mirar en los hechos extraordinarios, presagios fatídicos, recorred una por una las casas donde aun existen momias vivientes, y oiréis de labios de esas viejecitas que hilan el copo y manejan el telar, frecuentes maldiciones contra este siglo que nos ha traído el vapor en los trenes, porque para ellas esos monstruos, que se mueven solos, no pueden ser otra cosa que obra del diablo. Vuelca un carro cien veces y nada de particular tiene; pero descarrila un tren, una vez al año, y renacen y adquieren mas valor sus rancias preocupaciones.

Los lazos de negro crespon en las balcones del Ayuntamiento, y el triste doblar de las campanas, anunciaron á los que no leen periódicos que había muerto el rey cuando creían vendría á tirar nuevamente los patos de nuestras lagunas. Pero como dijo el poeta: *palida mors equo pulsat pedem, páuperum tabernas, regum que turres.*

El rey era mortal y, como todos los mortales, pagó á la tierra su tributo.

Daimiel ha sentido su muerte más que otros pueblos; era Daimiel hijo predilecto y siguió su carruaje entre los vivas y hurras con que ancianos, mujeres y niños, lloraban de alegría, cuando atravesó la poblacion, saludando con fraternal franqueza y benevolencia sonrisa á todos; y como hijo predilecto, no olvidará nunca al joven padre de quien tantos beneficios y señaladas muestras de cariño hubiera obtenido seguramente.

Al pasar por el camino que conduce á las lagunas, escuché esta frase.

—Si había de venir á tirar patos otra vez, no me pesa que no haya vuelto.—Creeréis tal vez que un *palmipedo*, era el que se expresaba así; pues no señor, era un individuo de la sociedad protectora de aves y plantas.... que acostumbraba á echar á los pájaros trigo envenenado con matacan, para que no sintieran la muerte, y volvía la cabeza por no ver aletear en la agonia los pollos que.... tranquilamente devoraba despues.

Y la semana se marchó envuelta en su manto mojado dejando una noticia más, en las columnas de *El Eco* y en la que seguramente no os habreis fijado: *Campos Eliseos de Lérida*—Dice un anuncio de la cuarta plana. Un honrado industrial de esa poblacion, explota el secreto de la floricultura y tiene en Daimiel su representante. Nuestro municipio puede conseguir á infimo precio árboles y plantas conque hermosear las tristes plazuelas, y el bello sexo, multitud de flores y semillas para trocar al viejo de la blanca barba que se llama invierno, en la alegre mariposa de la primavera.

En el manto de oro del sol, envuelta, la semana actual, llegó arrojando á la plaza pública los lamentos de un herido. «Respiracion anhelosa y de olor pronunciadamente alcohólico» fue uno de los terminos de que constaba la declaracion del facultativo forense, que le practicó la cura.

Hay noticias que por sí solas se comentan.

Pero también hay otras, que no se sabe cómo decirías, por la gravedad que revisten. Me refiero á la cuestion palpitante; al asunto de los médicos.

Tras de muchos años de esmerada asistencia á los pobres, quedan sin visitarlos, bien á pesar suyo, cuatro médicos titulares, que son sustituidos por otros cuatro, sin ejercicio aquí tres de ellos, y casi desconocidos todos. Imaginaos el efecto que esto ha causado en la sufrida clase proletaria, que tanto estima á los hijos de la localidad y tan amante es de que el médico que visitó al abuelo, y al padre, visite al hijo y al nieto; para tan sencilla clase, el efecto es el que á vosotros os causaría una mano oculta

robandoos un padre ó un hermano del hogar doméstico, y obligándoos á aceptar otro hermano ó otro padre desconocidos.

El gabilan de la política ha dejado caer sobre la superficie de un lago tranquilo, enorme piedra, al ir en persecucion de las aves de la ciencia, sin prever que pudiera caer con el ala rota por el plomo sobre ese mismo fondo irritado de las aguas, en cuyo seno se oculta la voracidad de los peces.

Con razon se ha dicho que la política no tiene entrañas; pues de tenerlas, por muy negras y duras que fuesen, se hubieran ablandado y purificado al contacto de amargas lagrimas vertidas por el indigente y el jornalero que ahora sufre en silencio tan honda perturbacion.

Mas como siempre hay manos cariñosas para enjugar el llanto del pobre, los médicos de Daimiel se brindaron en la última sesion del Ayuntamiento, á asistir á todos los enfermos gratuitamente, hasta que se encontraran otros médicos; los que de hoy en adelante disfrutarán la base de la fortuna de los lujos de la localidad.

Uno de ellos, joven y afortunado operador, visita á un infeliz, amputado de brazo por él—y aun le proporciona, de su pobre peculio, recursos conque alimentarse,—pues el anciano enfermo agradecido, se niega rotundamente á que los encargados de sustituir á su médico, le presten los auxilios de la ciencia.

Agustin Torres, como sus compañeros de profesion de Daimiel, practican pues las dos religiones; la de la ciencia y la cristiana.

La posteridad los juzgara, pues el pueblo no acaba de comprender los rasgos de nobleza, como no comprende los descubrimientos del genio.

hasta cien años despues
de habérselos dicho el muerto.

Los discípulos de Hipócrates han celebrado el triunfo de la dignidad, con un banquete en la posesion de recreo del más anciano, D. Rafael Martinez, que lleva al ser *sustituido* ¡17 años de titular!

Una señora bellísima, que ostentaba en sus sienas laureada corona de martirio, presidía la fiesta haciendo los honores de la comida.... No os alarméis si os digo, que á la hora de los brindis confundió en estrecho abrazo á sus seis adoradores.... La reina del banquete, era la MORAL MÉDICA.

Ella me ruega publique los nombres de sus convidados, D. Rafael Martinez, D. Filiberto Moreno, D. Ramon Fisac, D. Pedro María Lozano D. Agustin Torres y D. Gaspar Fisac, que al brindar en la copa de la ciencia, recibieron el ósculo dulcísimo de la moral.

MELCHOR.

ECOS Y RECORTES.

Datos para la historia conservadora.

En Alcázar de San Juan, ha dado prueba el Ayuntamiento de ser digno fruto de la grey conservadora. Apenas terminada la época epidémica, en la que los médicos rivalizaron en cumplir bien con su cometido, se ha ocurrido al Ayuntamiento ¿Que dirán Vds? ¿mostrar su agradecimiento ofreciéndoles una gratificacion pecuniaria? No. ¿abrir expediente para significarlos á la superioridad como mereced res de ingresar en la orden de Beneficencia, ó cuando menos dignos de la cruz de Epidemias? Tampoco. Fueron llamados por el Sr. Alcalde para invitarlos á que cedieran una parte de su sueldo como base para la creacion de una nueva titular. Los profesores médicos que así vieron premiados sus sacrificios, dimitieron sus plazas, *visitando los pobres mientras estas se cubrian*

Compárese conducta con conducta y dedúzcase. Creemos que la Junta de asociados enseñará al señor Alcalde, como debe portarse una Autoridad prudente en casos como este, volviendo á elegir á los dimisionarios, si estos solicitan de nuevo sus plazas.

Para premiar servicios prestados por facultativos ajenos al cuerpo municipal, hay medios que no hieran la dignidad de este, mostrándolo como castigado al rebajar su sueldo, para premiar aquellos.

Nunca fué la consideracion y el respecto dotes que cultivaron los conservadores mezclados con mestizos, pero aunque el Alcalde de Alcázar, sea autoritario *per se*, debia aparecer cortés y atento *per accidens*, siquiera por honrar á los que cual él, adquirieron un título académico y ejercen una profesion.

Es verdad, que como el Alcalde habrá olvidado ya lo que cuesta aquella adquisicion efecto de no necesitar su cultivo, no tiene obligacion de enaltecerla.

Estaremos al tanto del resultado.

A. H. M.
DAIMIEL

¿Puede ser ó es compatible el cargo de Alcalde, con el de Contratista de un servicio público, en tiempos conservadores?

Decimos esto, porque el Presidente del Ayuntamiento de Tomelloso, es á la vez farmacéutico titular, ó tiene contratado el surtido de medicamentos, con el municipio que preside, lo que no nos parece muy metido en verde.

Estos Alcaldes arco iris tan pronto fashionistas, como conservadores y de centro ultramontanos no pierden ripio, siempre que encuentran ocasión y tiempo.

Falta hace separar á los vividores. ¿Lo hará este Gobierno? Lo dudamos

La Eleccion de nuestro partido

Empezó á las cuatro de la tarde y terminó á las siete de la noche.

Asistieron, además del dueño de la casa, Sr. Lopez Dominguez, los Srs Becerra, Linares Ripas, Acuña (D. Pedro Manuel), Aguilera, (D. Luis Felipe), Leon y Llerena, marqués de los Castellanos, García Torres, marqués de Ovico, España, Montilla y Oliver y los generales Gonzalez Iscar, Armiñan, Burgos, Bermudez Reina y marqués de Alameda, todos senadores ó diputados á Cortes. También ofreció esta reunion la novedad de que concurrese, como adherido á la izquierda el diputado conservador, Sr. Sestron, que desde hace meses venia manifestando marcado espíritu de hostilidad contra la desatinada conducta de sus antiguos amigos políticos.

Dice El Liberal comentando el acuerdo tomado por los izquierdistas y del que en otro lugar damos cuenta:

«Como liberales y demócratas, nos place muy de veras la resuelta actitud de los izquierdistas en favor de aquellos puntos políticos que tambien para nosotros son fundamentales.

Su reserva, su circunspeccion, su severa actitud respecto de otros puntos, cuya significacion es contraria á los ideales republicanos, explica con harta elocuencia cuál es el estado de la política en España, cuál la tendencia general de los espíritus, y cuáles las responsabilidades que tratan de rehuir los elementos adictos al difunto Alfonso XII.»

Un obsequio merecido.

Nos referimos á la gran Cruz de San Fernando, ganada por el insigne caudillo de Alcolea, en la batalla de Castellera, cuando era solo Teniente Coronel, cuando el génio de la victoria caracterizaba ya á Serrano, cuando la pericia militar de él soldado sin mancha, lo habia colocado en una situacion tal, en la escala de la fama, que era envidiado de cuantos habian oido su nombre.

Esa cruz, era la que más apreciaba, el valiente general, porque se la habia dedicado O'Donnell y esa fue la que perdió al hacer su entrada triunfante en Madrid, y le fue devuelta por un ciudadano que por acaso la habia encontrado

La mas grande de las insignias á que puede aspirar la ambicion de un militar, la duquesa viuda de la Torre ha pensado en qué pecho valiente podria colocarse, que honrare justamente, su origen; y en quién habia de recaer semejante honor? En un militar cuyo nombre corre con admiracion y respeto, entre los que son profanos á las armas y los que no lo son, en un hombre por cuyas venas corre parte de la sangre de Serrano, y nos ha demostrado ya que es digno sucesor, del que ha ganado tantas victorias; en un hombre en fia, que tiene ganado un sitio en el templo de la guerra, y condiciones para demostrar que justamente ostenta la Cruz de San Fernando ese militar es Lopez Dominguez.

La ha recibido con gusto y la lucirá en los actos más serios.

Al general que tiene captadas las voluntades del ejército, dará la importancia doble que se merece la Gran Cruz, dando motivo á que se recuerde con gusto el dia en que tal distincion se le hizo.

Nos congratulamos de este hecho y enviamos á nuestro jefe la más sentida felicitacion.

Se ha repetido en la iglesia de Santa María, un hecho de que oímos quejarse y del cual no nos hicimos eco porque lo atribuimos á casualidad.

Audimos al chasco que se llevaron los fieles al acudir á misa llamados por el toque de las campanas, y que despues de larga espera tuvieron que retirarse á sus casas sin poder cumplir con este precepto de la Iglesia; no sin que antes de abandonar el templo, se verificaran algunas ruidosas protestas, si censurables por el santo lugar en que se hacian, justificadas por la impaciencia del que se ve chasqueado.

Llamamos la atencion del celoso cura párroco, por nosotros tantas veces aplaudido, á fin de que con dura mano corrija esas informalidades que pueden provocar más de un disgusto, y esperamos que mañana no se repitan los chascos, bromas ó lo que sean, evitandose así alguna censurable irreverencia que seria sensible, pero irremediable despues de ejecutada.

Los que en Almodóvar se llamaban conservadores cuando el monstruo ánovas nos desgobernaba, los que recibian entusiasta proteccion del gobernador, Sr. Alfaro, se cambiaron ya la camisa, convirtiéndose en fusionistas de los más adictos y fervientes

Apenas hubo dimitido el gabinete Canovista, se reunieron en junta magna esos falsos conservadores y políticos tornadizos, acordando escribirle al Sr. Sagasta para ofrecerle su apo o y adhesion.

Si este modo de proceder no constituye una asquerosa inmoralidad, digaa de la mayor reprobacion, no sabemos qué actos de los hombres, que en politica intervienen la merecerán.

Por fortuna en Madrid conocen ya á todos esos volu-

bles politicastro y se reciben tales adhesiones con el más soberano desden.

Se consumó el atentado contra los médicos; puestos á elegir entre su dignidad ó su cesantia han optado por ser dignos. Un hombre ladino y sin corazon, rebosado de santa soberbia los ha sacrificado.

Si un hombre erigido en santón, en cacique por gracias ó interesadas concesiones que no queremos aulizar, y al cual no nombramos por no darle una triste celebridad, ha saciado sus instintos con perjuicio tal vez de 1.200 familias pobres.

¡Y ese hombre se llama demócrata! ¡Mentira! La mas alta institucion democratica es el sufragio universal; que se convoque á un plebiscito á esas 1.200 familias, más aún, á los 4.850 individuos que las componen y que designen ellos los médicos que han de visitarlas. Eso seria democracia, eso amor á su pueblo, eso justicia.

En sus elucubraciones privadas ha dicho alguna vez que los médicos se habian querido imponer al Ayuntamiento. Falso; no hay ningun concejal que le secunde en ese dicho. ¿Cómo? ¿cuando? ¿Qué hecho hay que lo justifique? Se fijaban en el nuevo contrato unas condiciones que no les han parecido dignas, sobre todo des pues que entre caballeros se establecieron ciertas bases, á las que se ha faltado, y no han querido pasar por el sonrojo de una humillacion. Esto es todo.

Pero aun alambicando más, diremos. Al hombre que se titula demócrata, al hombre que adora la justicia como divina esencia de Dios, no deben preocuparle esas cosas, sino dar á la opinion lo que la opinion pide y lo que por forzosa tolerancia de unos y denigracion y graciosa abdicacion de otros, podia darle. Y la opinion del proletariado, que la mayoría del Ayuntamiento y de la junta municipal no representa, porque la ley no consiente que el p. bre tenga representacion en ninguna parte, podia y pide á sus médicos de siempre y protesta contra la imposicion de los que se llaman representantes suyos sin serlo, por que ellos no han votado á nadie.

¡Ah, si votaran! ¡Ah, si se sometiera este asunto á la decision de un plebiscito entre los interesados!

NOTICIAS GENERALES.

En la última sesion de la Diputacion provincial se acordó:

Conceder autorizacion al Ayuntamiento de Puertollano para entablar pleito contencioso-administrativo, á fin de obtener la revocacion de la Real Orden del Ministerio de Hacienda fecha 7 de Agosto último concediendo ciertos derechos á doña Maria Micaela Brangas

Manifiestar á los Ministerios de la Gobernacion y Capitanía General del Distrito, que la Real. Diputacion no tiene ofrecida cantidad alguna para el arreglo del cuartel de la misericordia de esta capital.

Gratificar por los extraordinarios servicios que han prestado durante la epidemia cóferica en el Hospital de la provincia, al Médico Sr. Cuevas con la cantidad de 500 pesetas; al Capelan Sr. Serrano y al farmacéutico Sr. Piniella, con la de 250 y con 200 á los enfermeros y enfermera.

Dar un voto de gracias á las Señoras Hermanns de la Caridad, así como tambien al propio tiempo un pago extraordinaria á los señores D. Damaso Lopez de Sanchez, D. Luis Lozano, D. Ramon Muñoz de Cuerva, D. Rafael Larraño y D. Enrique Ruiz, quedando la Corporacion altamente satisfecha de la diligencia y brillante comportamiento de todos, en las últimas y tristes circunstancias sanitarias.

Tambien se dió cuenta de varios expedientes de beneficencia y otros de poca importancia.

Como consecuencia del acuerdo tomado en la última sesion de la Junta municipal, proveyendo las plazas de Médicos titulares en cuatro profesores reconocidos en esta localidad, los p. bres, acostumbrados desde tiempo inmemorial á ser asistidos en sus dolencias por los que ayer cesaron, se miran á ser asistidos por los nuevos.

Ante este conflicto hemos oido decir que los ex-médicos titulares daimielinos y otros dos de la localidad, muy estimados, estan dispuestos á seguir visitando gratuitamente á los enfermos pobres con quienes tantos lazos de cariño les ligan.

Y como esta obra de caridad pudiera inutilizarse por que al pobre no le basta la asistencia medica gratuita, sino se completa con la asistencia farmacéutica, podemos asegurar, sin temor de que se nos acuseten, que algunos farmacéuticos despacharan tambien gratuitamente los medicamentos que los ex-médicos titulares prescriban á esos mismos enfermos.

Se cree será nombrado Gobernador de esta provincia el ex-Diputado á Cortes Sr. Mesas.

Ha sido nombrado Gobernador civil de Cadiz nuestro particular amigo D. Luis del Rey.

Se han verificado con gran pompa las honras fúnebres en sufragio de D. Alfonso XII, habiendo asistido todas las autoridades.

Hoy darán principio á las cineo de la tarde en el convento de las Descalzas las novenas que las hijas de Maria consagran á la Purísima Concepcion.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano el joven letrado D. Joaquin D. Sanchez Mautero.

Ha fallecido en Sta. Cruz de Mudela, D. Gaspar Lopez, reputado médico

Modelo de virtud, su único ideal fue la caridad; ha empleado la ciencia como instrumento de ese emblemá santo, por cuya razon han llorado su muerte el pueblo todo de Sta. Cruz y especialmente los pobres para quien fué siempre el manto donde se enjugaban lágrimas arrancadas por la miseria; los pobres todos encontraban en el Sr. Lopez el pan con que amortiguaba su hambre y por esto su nombre se recordara siempre como ejemplo de caridad.

Reciba su desconsolada familia, nuestro más sentido pésame.

Ha sido declarado en estado de guerra el distrito militar de Cataluña.

Comision provincial.

Ha encontrado en la Comision todos los servicios perfectamente atendidos en los establecimientos de Beneficencia en la visita que ha girado á todos ellos.

Se desea llegue cuanto antes el nuevo arquitecto provincial por ver quien ha de sufragar los gastos que origine la reconstruccion de las obras del Manicomio; la Comision tuvo el disgusto de ver en estado ruinoso la mayor parte de ellas.

D. Francisco Rivas Moreno, D. Jesus Muñoz y el señor Elola, han sido propuestos en la terna remitida al Ministerio de Fomento, para formar parte de la Junta provincial de Instruccion pública.

La diputacion ha pasado á los Jefes de las zonas de Ciudad-Real y Alcazar la relacion de los mozos sorteables en cada una de ellas; habiendo en la primera 600 mozos y 861 en la segunda. A mediados de la semana próxima se celebrará probablemente el sorteo.

Nuestro corresponsal de Ciudad-Real nos dice que el martes se celebraron en aquella Catedral las honras fúnebres por S. M. el Rey. El ilustrado Cauóngo D. Luis Belgado Merchán pronunció un discurso eloquentísimo lleno de citas históricas.

La falta de espacio nos impide publicar el notable comunicado que uno de los médicos ex-titulares de esta poblacion, que goza de merecido prestigio y numerosa clientela, nos envia para su insercion.

Sentimos profundamente que no pueda tener cabida en este número.

El cazador amputado de brazo y que ya estaba fuera de peligro, se negó anteayer y ayer á ser visitado por los médicos que han curado (frase testu!) encontrandose actualmente con fiebre alta y abundante úlcera.

DE NUESTROS CORRESPONSALES.

Ataño 2 de Diciembre de 1885.

Sr. Director de El Eco de Daimiel.

Muy señor mio: Con grande ansiedad esperabamos el dia de hoy, miercoles, no porque tenga nada de particular este dia, ni que en él hubiera de celebrarse fiesta alguna religiosa ó de otra clase, sino por la sencilla razon que siendo miércoles, celebraria sesión este ilustre Ayuntamiento, y en precitada sesion esperabamos se trataria algo que estuviera relacionado con las 8 000 pesetas del asunto (pero cual habra sido nuestro desencanto al saber que nada absolutamente se ha tratado en esta reunion!

Verdad es, que nuestro celeberrimo Alcalde tomó la palabra como acostumbrado, y despues de plantear por espacio de dos horas, si le pregunta V. á algun concejal dice que no ha entendido una palabra, y otro suele decir, que le pareció dijo, pasaria por aqui el Sr. Gobernador.

A nuestro nunca bien ponderado Alcalde se le olvidó sin duda, el objeto que les tenia congregados en el salon de sesiones, y pasó el tiempo muy á gusto al lado de sus Concejales; pero estos, que al parecer esperaban otra cosa, no salieron del todo satisfechos.

Parce tambien, que el cambio de Gobierno le preocupa un poquito por temor á dejar la silla presidencial, y esto se explica por cuanto este señor, á pesar de tener tan pocas simpatias, continúa en sus trece, como cuando lo era de Real orden, y entre los pocos que se le acercan ha habido alguno á quien le manifeste su no conformidad con el nuevo ministerio, y si en sus manos hubiera estado el tornarlo, hubiera hecho otro.

Duplico á V, Sr. Director, si digue ordenar mis dos últimas líneas, de modo que su lectura parezca algo, pues como no soy escritor ni tengo pretensiones de serio, siquiera, que mi buena fé la supla su inteligencia. Suyo afectisimo

El CORRESPONSAL.

BULETIN RELIGIOSO.

- Dia 5, sábado.—San Sabas y Santa Crispina.
Dia 6, domingo.—San Nicolas.
Dia 7, lunes.—San Ambrosio, obispo.
Dia 8, martes.—La Inmaculada Concepcion de Maria.

Imprenta de EL ECO DE DAIMIEL.
Plaza de Santa Maria, 2. sup.

A. H. M.
DAIMIEL

PROPAGANDA COMERCIAL.

CENTRO
DE
ANUNCIOS Y SUSCRICIONES.

En este nuevo Centro se admiten para su reparto en esta capital y su provincia circulares de comercio, prospectos y anuncios, carteles para fijarlos en los puntos de más tránsito y anuncios para todos los periódicos de España.

Suscripciones á toda clase de obras y periódicos nacionales y extranjeros.

Administración: San Francisco, 16, Ciudad-Real.

EL ECO DE DAIMIEL
PERIÓDICO BISMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Santa María, 2, dup.

PRECIOS DE SUSCRICION:

	Pesetas
Un trimestre..	3
Un semestre..	6
Un año..	10
Número suelto..	» 15

CONDICIONES DE PUBLICACION

Anuncios: por una vez 0,10 pesetas la línea, por varias, precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FÁBRICA DE CHOCOLATE Á VAPOR

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

VEINTIDOS RECOMPENSAS INDUSTRIALES

ÚNICA CASA EN EL RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION DE PARÍS

con dos medallas

CHOCOLATES || SOPAS COLONIALES
GRAN MEDALLA DE ORO || MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIOS

EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

dulces y cajas finas de París

DEPÓSITO GENERAL, calle Mayor, 18 y 20. MADRID
SUCURSAL, Montera, 8.

A LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquellos sus órdenes y avisos.

LA TAQUIGRAFÍA VERDADERA

por el

DIRECTOR DEL DIARIO DE LAS SESIONES DEL SENADO.

Esta importante obra se vende al precio de 15 pesetas en casa de su autor, Flor baja, 9, principal, Madrid.

A. H. M.
DAIMIEL

CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

CULTIVOS ESPECIALES EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION

SE REMITE EL CATÁLOGO DE ESTE AÑO, FRANCO POR EL CÓRREO, A QUIEN LO DESEE

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTHERPÉTICA, ANT. ESCROFULOSA.
ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquélla.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido a las de su clase cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Sacnz Díez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen ca bonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio lagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

LA CORDOBESA

PLATERIA DE CONTRERAS

Calle de la Feria, núm. 6, Ciudad-Real

Al trasladarse este establecimiento á la calle de la Feria, núm. 6, su dueño ha traído un lujoso y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas.

Como antes, se siguen haciendo toda clase de composuras con equidad y prontitud.

FERIA, 6, CIUDAD-REAL



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios en la Administración de este periódico.

DR. FISAC

OFICINA DE FARMACIA
Y LABORATORIO QUÍMICO

Bajo la inmediata dirección del Dr. Fisac se hacen toda clase de análisis.

IMPRESA

DE

EL ECO DE DAIMIEL

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, y especialmente circulares, estados, prospectos, membretes, recibos, talonarios, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al Administrador de El Eco, indicando el domicilio de las personas que los encarguen, y les serán estos remitidos con la mayor puntualidad.

PLAZA DE SANTA MARIA, NUM. 2, DUP.

HIGINIO AGUSTIN PEÑUELA
CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID
DENTISTA

DE LA

BENEFICENCIA PROVINCIAL Y MUNICIPAL DE CIUDAD-REAL

CALATRAVA, 5—CIUDAD-REAL

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca, por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extracción de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duración.

HORAS DE OPERACIONES Y CONSULTAS:
de nueve de la mañana a seis de la tarde.

TOS, ASMA, COQUELUCHE

SE CURA CON EL

JARABE PECTORAL ARCÁNGEL

Al anunciar mi Jarabe Pectoral, no lo hago con el fin de introducir un nuevo calmante de la Tos, sino como un remedio curativo de la misma. No contiene opio ni narcótico alguno.

De venta en todas las buenas farmacias: en Valdepeñas, en la del Dr. Caro-Raton; en Manzanares, en la del Sr. Cuero, y para los pedidos al por mayor, en la de Arcángel, calle de Zapateros, núm. 4—Albacete.

PRECIO: 3 PSETAS FRASCO

GRAN TALLER DE MARMOLES

DE

RAMON SANTIAGO

9, ARCOS, 9—CIUDAD-REAL

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen, a precios módicos, toda clase de lapidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo a los últimos adelantos y a los más reputados modelos.

Existen en este taller, siempre, ya hechos, gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Ómitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo.

TALLER SUCURSAL EN URDA